

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### **RESUELVE**

Expresar preocupación por la situación actual del sistema de salud, debido a que la Confederación Médica de la República Argentina, alertó sobre que ya renunció hasta un 15% de profesionales médicos de las cartillas de obras sociales y prepagas debido a la crisis estructural del sistema sanitario.

Esta situación complica cada vez más el acceso a la atención porque resiente la disponibilidad de profesionales con experiencia, aumenta el gasto para los pacientes y suma demora para los turnos.

**Karina Bachey**

**Diputada Nacional por San Luis**

**COFIRMANTES:** 1. José Nuñez. 2. Anibal Tortoriello. 3. Pablo Torello. 4. Gabriela Lena. 5. Ana Clara Romero. 6. Carolina Castets. 7. Victoria Morales Gorleri.

## **FUNDAMENTOS**

Señor Presidenta:

El presente proyecto de resolución, tiene como objetivo expresar preocupación por la situación actual del sistema de salud, ya que la Confederación Médica de la República Argentina, alertó sobre que ya renunció hasta un 15% de profesionales médicos de las cartillas de obras sociales y prepagas debido a la crisis estructural del sistema sanitario.

Esta situación complica cada vez más el acceso a la atención porque resiente la disponibilidad de profesionales con experiencia, aumenta el gasto para los pacientes y suma demora para los turnos.

Pero el fenómeno más común que se está dando entre los profesionales es optar por continuar en las cartillas y cobrarle al paciente un valor diferencial en las consultas y las prácticas para alcanzar "un honorario decente", señalaron desde las entidades. En las obras sociales y las prepagas coincidieron al describir el escenario, de acuerdo con las fuentes de ambos sectores consultadas.

Más comprometidas

Salud mental (psiquiatría/psicología), pediatría y clínica médica están entre las áreas más comprometidas, según explicó un vocero de las principales empresas prepagas. En esas áreas, como publicó LA NACIÓN, también está disminuyendo la cantidad de residentes. Explicó que es difícil responder qué cantidad de profesionales están dejando de atender por cartilla porque depende de cada especialidad y cada empresa, pero reconoció que el número "es alto".

"Los médicos más capacitados migran a otros países por mejores condiciones laborales y los que deciden quedarse abandonan las cartillas de las obras sociales y las prepagas. Algunos, de mayor experiencia, renuncian y los más jóvenes no cubren los cargos del sector público por las malas condiciones de trabajo y los magros salarios", plantearon Jorge Coronel, presidente de la Comra, y Jorge Iapichino, secretario de Hacienda de la entidad.

“En todo el país, se nota cada día más el abandono y el malestar creciente entre los pacientes por el deterioro en la asistencia sanitaria –continuaron–. A eso se suman los problemas de acceso a las prestaciones más elementales, de las que se tienen que hacer cargo.”

“Los médicos más capacitados migran a otros países por mejores condiciones laborales y los que deciden quedarse abandonan las cartillas de las obras sociales y las prepagas. Algunos, de mayor experiencia, renuncian y los más jóvenes no cubren los cargos del sector público por las malas condiciones de trabajo y los magros salarios”, plantearon Jorge Coronel, presidente de la Comra, y Jorge Iapichino, secretario de Hacienda de la entidad.

“En todo el país, se nota cada día más el abandono y el malestar creciente entre los pacientes por el deterioro en la asistencia sanitaria –continuaron–. A eso se suman los problemas de acceso a las prestaciones más elementales, de las que se tienen que hacer cargo.”

Antes de la emergencia sanitaria por Covid-19, la entidad venía alertando sobre los problemas de recursos humanos en el sistema de salud, sea público, privado o de la seguridad social. Tras la pandemia, con la crisis económica, quedaron expuestas las fallas estructurales con las que funcionan los servicios de salud. Las entidades de la Comra apuntan a “la falta de planificación sanitaria en todos los niveles de gestión”.

“Hoy, después de la pandemia, estamos peor que antes, cuando todos suponíamos que íbamos a salir con un sistema de salud más robusto y eficiente del que teníamos –sostuvieron–. Los profesionales de la salud tenemos derecho a la protesta porque dejamos a muchos colegas y compañeros de trabajo en el camino y, hoy, vemos desvalorizada nuestra labor. La salud es un derecho humano fundamental. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, la inobservancia de este derecho por parte del Estado puede tener consecuencias sanitarias graves.”



**DIPUTADOS**  
ARGENTINA

*"1983/2023 - 40 Años de Democracia"*

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de resolución

FUENTE: [Ya renunció el 15% de médicos de las cartillas: la nueva práctica que crece para alcanzar "un honorario decente" - LA NACION](#)

**Karina Bachey**

**Diputada Nacional por San Luis**

**COFIRMANTES:** 1. José Nuñez. 2. Anibal Tortoriello. 3. Pablo Torello. 4. Gabriela Lena. 5. Ana Clara Romero. 6. Carolina Castets. 7. Victoria Morales Gorleri.